









Petition gegen die Rangieranlage für Bauzüge im Thurnenmoos

• Wir begrüssen den Ausbau des Bahnhofs Thurnen

Der Bahnhof Thurnen soll saniert und den neuen Anforderungen angepasst werden.

Es wird für Menschen im Rollstuhl möglich sein, den Zug ohne fremde Hilfe zu nutzen. Familien mit Kinderwagen werden es ebenfalls einfacher haben. Der ÖV im Gürbetal wird attraktiver, z.B. für einen Ausflug in den Naturpark Gantrisch.

Aber:

Für das Beladen, Abstellen und Rangieren von Bauzügen ist das Thurnenmoos ein inakzeptabler Standort!

Südlich des Bahnhofes will die BLS in freier Landschaft eine rund 700 Meter lange Rangier- und Abstellgleisanlage für Bauzüge erstellen.

Diese Anlage verursacht erhebliche Belastungen für Anwohnerinnen und Anwohner, für die Landwirtschaft und für die Natur.

Es muss mit erheblichen Lärmbelastungen während den Betriebszeiten (nachts und an Wochenenden), mit Fahrten zur Belieferung und mit einer Zunahme der Lichtverschmutzung gerechnet werden.

Die Schranken der bestehenden Bahnübergänge werden öfters und während längeren Zeiten geschlossen bleiben.

Die Gleisanlagen verschlingen wertvolle Fruchtfolgeflächen.

Der Naturpark Gantrisch gehört zu einem schweizweit einzigartigen Sternenpark, in dem geschützte und bedrohte Tierarten leben. Diese würden durch zusätzliche Lichtverschmutzung und Lärmbelastung weiter bedroht.

Eine neue, lärmige Industriezone gehört nicht in ein Naherholungsgebiet im Naturpark Gantrisch.

Abstellgleisanlagen für Bauzüge gehören in bestehende Industrie- und Gewerbegebiete. Nicht in offene, geschützte Landschaften, nur weil es dort für die BLS am billigsten ist.

Wir sagen deshalb

Nein zu Rangier- und Baugeleisen am falschen Ort! Nein zur Abstellgleisanlage im Thurnenmoos! Unterstützen Sie mit Ihrer Unterschrift den Schutz einer intakten, unverbauten Landschaft.

Helfen Sie mit, eine lärmige Rangieranlage dort zu realisieren, wo sie hingehört – an einen geeigneten Standort in einer bestehenden Industriezone.

Jede Person, unabhängig von Alter, Geschlecht, Staatsangehörigkeit und Wohnort (in der Schweiz oder im Ausland), kann eine Petition unterschreiben.

Die Unterzeichnenden fordern den Verzicht auf die Realisierung der Abstellgleise für die Unterhaltsdienste der BLS

(gemäss Publikationstext des Bundesamtes für Verkehr vom 31. Mai 2023)